Оригинал
Wheat Domestication - The History and Origins of Floury Grains

Wheat is a grain crop with some 25,000 different cultivars in the world today: most of these forms are varieties of two groups: common wheat and durum wheat. Common or bread wheat Triticum aestivum accounts for some 95% of all the consumed wheat in the world today; the other five percent is durum or hard wheat T. turgidum ssp. durum, used in pasta and semolina products. Bread and durum wheat are both domesticated forms of wild emmer wheat (reported variously as T. araraticum, T. turgidum ssp. dicoccoides, or T. dicoccoides).


Another early form of wheat called einkorn (T. monococcum), was domesticated at about the same time, but has limited distribution today.

Origins of Wheat


The origins of our modern wheat, according to genetics and archaeological studies, are found in the Karacadag mountain region of what is today southeastern Turkey — wheat makes up two of the classic eight founder crops of the origins of agriculture. There, some 12,000 years ago or so, both einkorn and emmer wheats were domesticated. The earliest collected wheat was wild emmer, at the Ohalo II site, about 23,000 years ago. Emmer was first cultivated in the southern Levant (Netiv Hagdud, Tell Aswad, other PPNA sites); while einkorn is found in the north PPNA sites (Abu Hureyra, Mureybet, Jerf el Ahmar, Göbekli Tepe, other southern PPNA). Spelt (T. spelta) and Timopheev's wheat (T. timopheevii) were ancient forms of emmer wheat developed by the late Neolithic, but neither has much of a market today.


The main differences between the wild forms of wheat and domesticated wheat are that domesticated forms have larger seeds with hulls and a non-shattering rachis.


When wild wheat is ripe, the rachis — the stem that keeps the wheat shafts together — shatters so that the seeds can disperse themselves. But that naturally useful brittleness doesn't suit humans, who prefer to wait until the wheat is ripe to harvest it. Of course, if farmers harvest wheat when they believe it is ready, they only get the wheat that remains on the rachis: that wheat is what the farmers plant and in the process selected wheats with rachis that didn't become brittle at harvest time.


Other traits apparently selected for include spike size, growing season, plant height, and grain size.

How Long Did Domestication Take?


One of the ongoing arguments about wheat is the length of time it took for this process to occur. Some scholars argue for a fairly rapid process, of a few centuries; while others argue that the process from cultivation to domestication took up to 5,000 years. These scholars are debating the date of the earliest domestication: all of them agree, and the evidence is abundant, that by ca 10,400 years ago, domesticated wheat was in widespread use throughout the Levant region.


The earliest evidence for both domesticated einkorn and emmer wheats found to date was at the Syrian site of Abu Hureyra, in occupation layers dated to the Late Epipaleolithic period, the beginning of the Younger Dryas, ca 13,000-12,000 cal BP; some scholars (Colledge and Conolly 2010) have argued that the evidence does not show cultivation at this time, although it does indicate a broadening of the diet base to include a reliance on wild grains including the wheats.


Another recent study (Haldorsen and colleagues) focusing on one-grained einkorn (Triticum monococcum ssp. monococcum) agrees with this later timeline and suggests that one-grained einkorn was domesticated in southeastern Turkey after the end of the Younger Dryas (~11,600-10,400 cal BP).

Recent Studies


Domesticated one-grained einkorn wheat has been recovered from the earliest layers at the Pre-Pottery Neolithic B (PPNB: generally considered the first farmers) sites of Nevali Cori and Cafer Hoyuk about 11,600 cal BP, at the end of the Younger Dryas and at the same time as the establishment of the ritual site of Gobekli Tepe. By 10,400 cal BP, einkorn was widespread throughout the region.


Recent studies in wheat origins include a report of a field experiment on the yield potential of the various forms of wheat; a study on the genetic propensity of wheat to dynamically react to bottlenecks by generating new variations; and a genetic study attempting to discriminate the 'new wheat' of the late Neolithic/Bronze Age, T. timopheevii from emmer wheat.


In 2012, a research team (Brenchley and colleagues) reported that they had completed an analysis of the breadwheat genome; and in 2014, the International Wheat Genome Sequencing Consortium announced they had completed a draft sequences of bread wheat (T. aestivum) genome.

Перевод
Окультуривание пшеницы — история и происхождение пшеничных зёрен


Пшеница — это зерновая культура. В мире насчитывается около 25000 сортов пшеницы, большинство из которых являются разновидностями мягкой и твёрдой пшеницы. Обыкновенная, мягкая или хлебная пшеница (Triticum aestivum) составляет около 95% всей потребляемой в мире пшеницы; остальные 5% — это твёрдая пшеница (T. turgidum ssp. durum), предназначенная для производства макаронных изделий и манной крупы. Мягкая и твёрдая пшеница представляют собой окультуренные сорта дикой пшеницы двузернянки (T. araraticum, T. turgidum ssp. dicoccoides, или T. dicoccoides).


Другой ранний сорт пшеницы, пшеница однозернянка (T. monococcum), был окультурен примерно в это же время, однако имеет ограниченное распространение в наши дни.
Происхождение пшеницы

Согласно генетическим и археологическим исследованиям, родиной современной пшеницы является гора Каракадаг на юго-востоке Турции. Два вида пшеницы входят в список из восьми древнейших сельскохозяйственных культур. Эти два вида — однозернянка и двузернянка, которые были окультурены около 12000 лет назад. Дикая двузернянка была обнаружена раньше всех — около 23000 лет назад в Охало II. Двузернянка впервые была выращена в Южном Леванте (Нетив Хагдуд, Телл Асвад и другие поселения эпохи докерамического неолита А). Спельта (T. spelta) и пшеница Тимофеева (T. timopheevii) были древними сортами двузернянки, появившимися в эпоху позднего неолита, но ни тот, ни другой сорт не пользуется сейчас большим спросом.


Основные различия между дикими сортами пшеницы и окультуренной пшеницей заключаются в том, что у окультуренных сортов зёрна более крупные и покрыты шелухой, а рахис не подвержен разрушению.

Когда дикая пшеница созревает, рахис — ось, на которой держатся колоски — разрушается, чтобы семена могли рассеяться. Однако такая, необходимая в природе, хрупкость не устраивает людей, которые предпочитают ждать до тех пор, пока пшеница не созреет для сбора урожая. Естественно, если фермеры собирают урожай тогда, когда они считают, что пшеница созрела, они собирают только те зерна, которые остались на рахисе: это та пшеница, которую выращивают фермеры; её собирают вместе с рахисом, который не стал хрупким ко времени сбора урожая.

К другим характеристикам, по которым происходит отбор, относится размер колоса, вегетационный период, высота растения и размер зерна.
Сколько времени продолжалось окультуривание?

Один из постоянно обсуждаемых вопросов о пшенице — в течение какого времени осуществлялся процесс окультуривания. Некоторые учёные склоняются к тому, что это был достаточно быстрый процесс, длившийся несколько веков, в то время как другие учёные считают, что этот процесс длился не более 5000 лет. Учёные сходятся во мнениях при обсуждении того, когда пшеница была впервые окультурена. Существует много доказательств того, что около 10400 лет назад окультуренная пшеница выращивалась на всей территории Леванта.

Окультуренные однозернянка и двузернянка впервые были обнаружены в сирийском поселении Абу Хурейра в культурных слоях в эпоху позднего эпипалеолита, в начале позднего дриаса, примерно 13000-12000 лет назад до настоящего времени. Некоторые учёные (Колледж и Конолли, 2010) утверждают, что наличие не доказывает культивирования в данный период, тем не менее оно указывает на расширение рациона питания, основа которого — дикие зёрна, в том числе пшеница.


Ещё одно недавнее исследование (Халдорсен и коллеги), посвящённое однозернянке (Triticum monococcum ssp. monococcum), совпадают с точкой зрения о более позднем периоде. В исследованиях предполагается, что однозернянка была окультурена в юго-восточной Турции после окончания позднего дриаса (~ 11600 – 10400 лет назад до настоящего времени).
Недавние исследования

Окультуренную пшеницу однозернянку начали культивировать в ранних слоях эпохи докерамического неолита Б (как правило, подразумеваются первые фермеры), в поселениях Невалы-Чори и Джафер-Хююк около 11600 лет назад до настоящего времени, в конце позднего дриаса и во время возникновения обрядового поселения Гобекли-Тепе. 10400 лет назад до настоящего времени однозернянка была распространена по всему региону.

Последние исследования о происхождении пшеницы включают в себя отчёт о полевом эксперименте по потенциальной урожайности различных сортов пшеницы; исследования о предрасположенности к генетической изменчивости в результате образования новых разновидностей; генетическое исследование, в котором совершаются попытки научиться отличать «новую пшеницу» эпох позднего неолита и бронзового века (T. timopheevii) от двузернянки.

В 2012 году исследовательская группа (Бренчли и коллеги) сообщила о том, что они провели анализ генома хлебной пшеницы; в 2014 году учёные из Международного консорциума секвенирования генома пшеницы объявили о том, что они завершили проект по расшифровке генома хлебной пшеницы (T. aestivum). 
